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ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

СОЦИУМ И ГЕНДЕРНАЯ ИДЕНТИЧНОСТЬ

Ц. П. Короленко Н. В. Дмитриева, Е. Н. Загоруйко

Новосибирск, ГОУ ВПО Новосибирский

государственный медицинский университет

УДК 316.3:159.922.1. Резюме: Особенностью настоящей социальной ситуации является утрата официально сформулированных ценностей и целей социальной жизни и незначительный успех государства в попытке восстановить традиционные ценности. Для большей части населения России последнее десятилетие представляет собой состояние аномии и дезориентации в базовых ценностях. Отсюда ослабление трансляции, в том числе и ценностей традиционного воспитания во многих семьях. При этом открывающиеся возможности развития для молодых поколений, а также транслируемые образцы удачных карьерных решений показывают, что предпочитаемыми являются личные качества и ценности, отвечающие требованиям рыночной экономики и не считающиеся с гендерными особенностями.

SOCIUM AND GENDER IDENTITY. Caesar Korolenko, Natalia Dmitrieva, Elena Zagorujko. Abstract: The up-to-data situation in the Russian society includes traits typical for the transitory stage from previous traditional society to the modern one. The adjustment of the part of the population to the new conditions is threatened by the necessity to live in the environment of the urgency, overstimulation, and instability. The process is aggravated by the impact of various negative factors: an extreme economic polarization, low salaries, the absence of real social security and personal safety, unemployment, problem of refugees, unpredictability of the negative events. As a result, the tendency to the increase of mental disorders connected with the psychosocial pressure is registered the main clinical symptoms and psychodynamic of these disorders are described. The significance of the integrated approach which includes not only biomedical, but also psychosocial, psychodynamic, legal, economic, and religious paradigms is emphasized.

ПРАКТИЧЕСКАЯ ПСИХИАТРИЯ

ВОЗРАСТНОЙ ПАТОМОРФОЗ НЕВРОТИЧЕСКИХ РАССТРОЙСТВ

С. С. Одарченко, В. Я. Семке,

Т. И. Иванова

Омск, ГУЗ ОО «Клиническая психиатрическая больница им. Н. Н. Солодникова», Омская государственная медицинская академия; Томск, ГУ НИИ психического здоровья ТНЦ СО РАМН

УДК 616.8-092-053.2/.9. Резюме: В статье представлены возрастные особенности формирования и течения невротических расстройств. Установлена одинаковая для всех возрастных периодов этапность формирования невротической картины: невротическая реакция → невротическое состояние → невротическое развитие. Невротические реакции выражались в виде быстро преходящих аффективных, фобических, вазовегетативных, псевдосоматических проявлений. Ключевые слова: патоморфоз, невротические расстройства, возрастные особенности.

AGE PATHOMORPHOSIS OF NEUROTIC DISORDERS. S. S.Odarchenko, V. Ya. Semke, T. I. Ivanova. Omsk, N. N. Solodovnikov Clinical Psychiatric Hospital, Omsk State Medical Academy; Tomsk, Mental Health Research Institute TSC SB RAMSci. Abstract: The article presents age peculiarities of formation and course of neurotic disorders. Equal for all age periods gradual character of formation of neurotic picture has been established: neurotic reaction → neurotic state → neurotic development. Neurotic reactions were expressed in the kind of quickly transient affective, phobic, vasovegetative, pseudosomatic manifestations. Key words: pathomorphosis, neurotic disorders, age peculiarities.

ПСИХОСОМАТИЧЕСКИЕ РАССТРОЙСТВА

НАРУШЕНИЯ ПИЩЕВОГО ПОВЕДЕНИЯ СТУДЕНТОВ

(ТИПОЛОГИЯ, ПРЕВЕНЦИЯ)

В. Я. Семке, О. И. Салмина-Хвостова, Л. А. Проскурякова

Томск, ГУ НИИ психического здоровья ТНЦ СО РАМН, Новокузнецк, ГОУ ДПО НГИУВ Росздрава

Резюме: Выявлены нарушения пищевого поведения среди студентов. Подчеркивается необходимость и актуальность обучения студентов I и II курсов стресспреодолевающему поведению путём психологического тренинга. Ключевые слова: пищевое поведение, превенция, студенты.

EATING DISORDERS OF STUDENTS (TYPOLOGY, PREVENTION). V. Ya. Semke, O. I. Salmina-Khvostova, L. A. Proskuryakova. Tomsk, Mental Health Research Institute TSC SB RAMSci, Novokuznetsk, Institute of advanced training for doctors of Russian Ministry of Health Care and Social Development. Abstract: We have revealed eating disorders among students. Necessity and relevance of training of students of the first and second year in stress overcoming behavior with psychological training is stressed. Key words: eating behavior, prevention, students.

ЭМОЦИОНАЛЬНО-КОГНИТИВНЫЕ ПРЕДПОСЫЛКИ ФОРМИРОВАНИЯ АРТЕРИАЛЬНОЙ ГИПЕРТОНИИ

Н. В. Юдина, Т. В. Раева

Тюмень, ГОУ ВПО Тюменская государственная медицинская академия Росздрава

Резюме: В статье представлены особенности реагирования на стресс и способы переработки информации больных артериальной гипертонией. Выявлено преобладание у них «долженствований» в сферах требования к себе, достижения целей и взаимоотношений с окружающими, а также особый когнитивный стиль – перфекционизм. Показана роль иррациональных установок в патогенезе артериальной гипертонии. Ключевые слова: артериальная гипертония, психологические особенности, когнитивная сфера, перфекционизм, иррациональные установки.

Abstract: Specific features of reaction to stress and the ways of information taking in patients with arterial Hypertension are presented. The priority of duties, aim achieving and communication with people, special cognitive style-perfectionism are defined. The role of irrational aims in arterial hypertension pathology is shown. Key words: arterial hypertension, psychological features, cognitive area, perfectionism, irrational aim.

ПСИХОТЕРАПИЯ И МЕДИЦИНСКАЯ ПСИХОЛОГИЯ

ПСИХОТЕРАПИЯ ОНКОГЕМАТОЛОГИЧЕСКИХ БОЛЬНЫХ

С ПОЗИЦИИ СИНЕРГЕТИКИ

С. В. Уманский, В. Я. Семке

Курган, Областная клиническая больница

Томск, ГУ НИИ психического здоровья

ТНЦ СО РАМН

УДК 615.851.2. Резюме: Проведен клинико-психологи-ческий анализ 46 онкогематологических пациентов. С использованием синергетических подходов обсуждаются вопросы психотерапии с целью продления жизни, улучшения ее качества и полного клинического выздоровления у этих пациентов. В зависимости от исходного клинико-психоло-гического статуса предлагается две стратегии (паллиативная и терапевтическая) психотерапии, основанной на принципах синергетики. Обосновывается психотерапевтическое измененное состояние сознания для упрочения его веры в исцеление. Ключевые слова: онкогематология, синергетика, измененные состояния сознания, психотерапия.

SYNERGIC WAYS OF PSYCHOTHERAPY ONKO-GEMATOLOGICAL PATIENTS. S. V. Umansky, V. Ya. Semke. Abstract: There has been made a comparative analysis clinical signs and patho-psychological characteristics between 46 onko-gematological patients. With use synergetics approach are discussed questions to psychotherapy for the reason extensions of the life’s, improvements its quality and full clinical recovery beside these patient. Depending on source clinic-psychological status is offered two strategies (palliative and therapeutic) to psychotherapy, founded in the principles of synergetics. It is motivated psychotherapeutic changed condition of the consciousness for strengthening of its faith in recovery. Key words: onko-gematology, synergetics, changed conditions of the consciousness, psychotherapy.

Психическое здоровье студенческой молодежи как один из основных приоритетов ХХI столетия

Н. В. Жигинас, В. Я. Семке

Томск, ГУ НИИ психического здоровья ТНЦ СО РАМН, Томский государственный

педагогический университет

Резюме: В статье поднимается проблема медико-психологической концепции в рассмотрении вопроса психологического здоровья в студенческой среде. Ставятся задачи службы медико-психологического сопровождения учебного процесса. Ключевые слова: медико-психологическое сопровождение учебного процесса, клинико-психологическая персонология, кризис образовательной идентичности.

Mental health of studying youth as one of basic priorities of the ХХIst century. N. V. Zhiginas, V. Ya. Semke. Tomsk, Mental Health Research Institute TSC SB RAMSci, Tomsk State Pedagogical University. Abstract: The article covers problem of medico-psychological concept in considering the question of psychological health in students’ environment. Tasks of service of medico-psychological coaching of the process of study are outlined. Key words: medico-psychological coaching the process of study, clinical-psychological personology, crisis of educative identity.

Групповая мультимодальная психотерапия

синдрома эмоционального выгорания

В. М. Волобаев

Москва, Российская медицинская академия последипломного образования

УДК 615.851.6-021.3+616.8-008.615. Резюме: Рассматривается вариант групповой мультимодальной психотерапии синдрома эмоционального выгорания. Использованы методики «Диагностика уровня эмоционального выгорания» В. В. Бойко и «Индекс жизненного стиля». В психотерапии использованы техники гештальттерапии, рационально-эмотивной поведенческой терапии, танцевально-двигательной терапии, трансактного анализа. Контекстуально используются «избыточное психотерапевтическое предложение» (Макаров В. В., 1999), вербальная и невербальная личностная рефлексия – «неосознаваемые выразительные движения» (Никитин В. Н., 1999), создание рисунка (Остер Дж., Гоулд П., 2005). Проверена эффективность психотерапии для каждого сложившегося симптома. Рассмотрены изменения механизмов психологических защит в процессе психотерапии. Ключевые слова: синдром эмоционального выгорания, мультимодальная психотерапия, эффективность, механизмы психологической защиты.

Group multimodal therapy of a syndrome of emotional burnout. V. M. Volobaev. The Russian medical academy after degree formation, Moscow. Abstract: The variant of group multimodal therapy of a syndrome of emotional burnout is considered. «Diagnostics of level of emotional burnout» V. V. Bojko and «Life style index» is used techniques. In psychotherapy techniques of Gestalt-therapy, rational-emotive behavior therapy, dance movement therapy, transactional analysis are used. Are contextually used «the superfluous psychotherapeutic offer» (Makarov V. V., 1999), verbal and nonverbal a personal reflexion – «not realised expressive movements» (Nikitin V. N., 1999), drawing creation (Oster J., Gould P., 2005). Efficiency of psychotherapy for each developed symptom is checked up. Changes of mechanisms of psychological protection in the course of psychotherapy are considered. Key words: syndrome of emotional burnout, multimodal psychotherapy, effectiveness, mechanisms of psychological protection.

ВЛИЯНИЕ ТЕРАПИИ АНТИПСИХОТИЧЕСКИМИ ПРЕПАРАТАМИ НА СЕКРЕЦИЮ ПРОЛАКТИНА У БОЛЬНЫХ ШИЗОФРЕНИЕЙ

И ШИЗОАФФЕКТИВНЫМ РАССТРОЙСТВОМ

Л. Н. Горобец

Москва, НИИ психиатрии Росздрава

Резюме: В статье проанализированы данные о влиянии атипичных антипсихотиков в сравнении с типичным нейролептиком галоперидолом на секрецию пролактина в процессе купирующей нейролептической терапии у больных шизофренией и шизоаффективным расстройством с учетом гендерного и фармакогенного (препарат и доза препарата) факторов, а также особенностей терапевтической динамики. Ключевые слова: пролактин, атипичные антипсихотики, гендерный фактор, терапевтическая динамика.

INFLUENCE OF THERAPY WITH ANTIPSYCHOTIC PREPARATIONS ON SECRETION OF PROLACTIN IN SCHIZOPHRENIC PATIENTS AND PATIENTS WITH SCHIZOAFFECTIVE DISORDER. L. N. Gorobets. Moscow, Mental Health Research Institute of Russian Ministry of Health Care and Social Development. Abstract: The article has analyzed data about influence of atypical antipsychotics as compared with typical neuroleptic haloperidol on secretion of prolactin in the process of stopping neuroleptic therapy in patients with schizophrenia and schizoaffective disorder with account for gender and pharmacogenic (preparation and preparation’s dose) factors as well as peculiarities of therapeutic dynamic. Key words: prolactin, atypical antipsychotics, gender factor, therapeutic dynamic.

ПЕНИТЕНЦИАРНАЯ ПСИХИАТРИЯ

Клинико-динамические особенности депрессивных реакций при пенитенциарной дезадаптации у подростков с резИдуально-органической церебральной недостаточностью и коморбидной наркологической патологией

Е. Н. Кривулин, С. В. Голодный, Е. В. Охтяркин

Челябинск, ГОУ ДПО «Уральская

государственная медицинская академия

дополнительного образования Росздрава»

Резюме: Изучены клиническая типология и динамика депрессивных реакций при пенитенциарной дезадаптации у подростков с органическими психическими и поведенческими расстройствами, умственной отсталостью и соболезненной наркологической патологией. Выделены признаки ранней диагностики расстройств адаптации в условиях социальной изоляции. Ключевые слова: клиническая типология, депрессивные реакции, расстройства адаптации, социальная изоляция.

Clinic and dynamic features oFdepressive reactions at penitantiary disadaptation at teenagers with residual and organic cerebral insufficiency and comorbid drug pathology. E. N. Krivulin, S. V. Golodniy, e. v. ohtyarkin. Chelyabinsk, SEI APE «Ural state medical academy additional education Russian public health». Abstract: Clinical typology and dynamic of depressive reactions at penitentiary isolation at teenagers with organic mental behavioural frustrations, mental retardation and combined drug addiction are studied. Introduction of early diagnostic practice of disturbance of adaptation in condition of social isolation. Key words: Clinical typology, depressive reactions, frustrations of adaptation, social isolation.

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ

ИСТЕРИЧЕСКОЕ ЛИЧНОСТНОЕ РАССТРОЙСТВО В УСЛОВИЯХ ИЗМЕНЕНИЯ ПСИХОСОЦИАЛЬНЫХ ФАКТОРОВ

Д. Г. Платонов, Л. Я. Нохрина

Кемерово, ГУЗ Областная клиническая

психиатрическая больница

616.85. Резюме: На основе исследования 427 историй болезни пациентов с личностными расстройствами, проходивших лечение в специализированном отделении неврозов ГУЗ КОКПБ в период с 2000 по 2007 г., выявлено преобладание истерического личностного расстройства над прочими. Кроме того, удалось обнаружить своеобразную погодовую динамику количества таких пациентов и сделаны обоснованные предположения о связи этой динамики с изменением психосоциальной атмосферы в обществе. Ключевые слова: пограничная психиатрия, истерическое личностное расстройство, психосоциальные факторы.

HYSTERICAL PERSONAL DISORDER IN CONDITIONS OF CHANGE OF PSYCHOSOCIAL FACTORS. Summary: On the basis of 427 medical cards personality disorders patients during with 2000 for 2007 investigations, we are succeeded to detect prevalence of hysterical personality disorders above other is revealed. It was possible to find out original dynamics of quantity of such patients and the proved assumptions of communication of such dynamics with change of a psychosocial atmosphere in a society are made. Key words: Boundary psychiatry, hysterical personality disorders, psychosocial factors.
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